

Noticiero de Soria

Miércoles 13 de Junio de 1906.

Director y Propietario: Pascual Pérez Rioja.

Año XVIII.—Número 1.915.

Riqueza oculta.

Si se quisiera premiar á las provincias españolas que no ocultan su riqueza, ahora era gran ocasión de hacerlo, y ese premio podría consistir en que se les rebajase el pago de las contribuciones en proporción de lo que ellas han venido pagando al Estado, y las demás delincuentes, ocultando.

Los datos no son así... tomados al azar. Son oficiales.

El CATASTRO, por tanto, se impone que cuanto antes sea un hecho.

La Dirección general de Contribuciones es la que habla en esta ocasión, pues acaba de publicar un interesantísimo opúsculo del servicio catastral, que contiene datos relativos al Catastro por masas de cultivo y á los Registros fiscales de la propiedad rústica.

Son elocuentísimos esos datos, y como el asunto es el más importante y trascendental de cuantos conviene á España dilucidar inmediatamente si á la tan apetecida (cuanto cacareada) regeneración ha de llegarse, ésta resultaría la política más moral y regeneradora que los Gobiernos liberales ó conservadores, debieran á todo trance poner en práctica.

Lo harán?...

Ese es el temor de los españoles, no políticos, pero sí contribuyentes.

He aquí esos elocuentísimos datos de que existe mucha, pero mucha RIQUEZA OCULTA que beneficia ha tan largos años á los poderosos y á los ricos, en detrimento de los pobres contribuyentes de buena fé.

Van resumidos en ese *Opúsculo del servicio agronómico catastral*, todos los trabajos ejecutados desde primero de Septiembre de mil ochocientos noventa y cinco á veintiocho de Febrero de mil novecientos seis.

De ellos resulta que en las provincias de Cádiz, Córdoba, Granada, Málaga y Sevilla, aparecía amillarada una superficie de hectáreas 3.474.216, y se ha comprobado la existencia de 5.392.279, descubriéndose una ocultación de 1.918.513 hectáreas, ó sea el 35,37 por 100 en conjunto, pues en Granada llegaba al 60,10 por 100. En pesetas la riqueza ha pasado de 88.989.733 pesetas á 146.205.599, es decir, que existía una ocultación de más de 57 millones de pesetas, equivalente al 39,13 por 100, en general, y en Córdoba al 49,65.

Los 126 registros fiscales terminados en las provincias de Albacete, Ciudad Real, Córdoba, Jaén, Madrid y Toledo, han hecho aumentar la riqueza rústica de nueve millones 523.776,53 pesetas á 14.173.500,56, ó sea en 4.649.724,03 pesetas, descubriéndose una ocultación de 32,81 por 100, término medio, con lo que el tipo de gravámen de 19,63 por 100 á que estaban sujetos los propietarios, disminuye á 13,19. Hay provincia, como la de Jaén, donde los propietarios han visto en conjunto disminuir su tributo del 19,63 al 9,33 por 100.

En la riqueza pecuaria, por el contrario, la provincia de Ciudad Real ha demostrado que su ganadería figuraba con el 40,46 de exceso, y en el conjunto de las seis citadas provincias se ha hallado un 15,65 por 100 de riqueza oculta.

El término municipal de Madrid tenía el 70,32 por 100 de ocultación en su riqueza rústica, y el tipo de gravámen ha disminuído, por lo tanto, del 19,71 al 5,85 por ciento.

Actívense cuantos trabajos correspondan á llevar á cabo del Catastro, que no es justo, ni equitativo, ni legal, ni procedente, el que por más tiempo exista, en daño de los buenos contribuyentes y beneficio de los malos, tanta RIQUEZA OCULTA.

CONTRA EL VICIO DE PEDIR

Indican los periódicos que el número de memoriales presentados pidiendo socorro con motivo de la boda regia excede de cuatro mil, y eso lleva la imaginación de un golpe, á considerar el estado de indigencia en que se encuentran los peticionarios.

¿Se trata de pobres de oficio ó de pobres vergonzantes? Porque es desconsolador ver á tanta gente tendiendo la mano en demanda de un socorro que por muy importante que resulte, no puede sacar de grandes apuros si han de atenderse todas las peticiones.

Pero lo más desconsolador es que el arte de pedir es el más generalizado en España. Todos piden, grandes y chicos, ri-

ron en la sala donde ésta se custodia, los jefes y oficiales, á quienes el general Aznar dirigió la palabra, saludando y felicitando al Regimiento por la distinción de que había sido objeto.

El coronel jefe del Cuerpo señor Aranda dió las gracias, en nombre de éstos, al general Aznar, por las patrióticas frases que les había dirigido, así como al general San Martín, por haber honrado con su presencia el acto que acababa de celebrarse.

Muy solemne y conmovedor ha resultado el acto celebrado el domingo último en el cuartel de los Docks, al que nos asociamos con el mayor entusiasmo.

El infierno! ¡Qué horror! Dicen los que lo saben, que esa mansión satánica está empedrada de buenas intenciones, y puede que sea verdad; y una de las mejores, la de concluir con los pobres de oficio, debe estar allí preferentemente empotrada.

Los verdaderamente grandes no piden, pero la gente está tan acostumbrada á dar solamente á los que lo soliciten que solo atienden á los que no tienen el pudor de la resignación.

Catorce mil memoriales pidiendo limosna con motivo de un suceso fausto, son muchos memoriales, pero seguramente habrá muchos pobres verdaderamente necesitados que metidos en sus turgios, sin molestar á nadie, estarán pasando horrores antes que dar, como dice el vulgo, su brazo á torcer.

Y ese sería el mérito de los encargados de distribuir los socorros con motivo de la boda regia, hacerlos llegar á quienes no los han solicitado. Sería un golpe magistral.

Erigido en sistema ese procedimiento, podría aplicarse á todo género de peticiones y acaso mediante él se lograría la regeneración moral de la especie humana, al menos en esta clásica tierra de garbanzos, que otros llaman de pan y toros.

De ese modo, se lograría quizás llevar á la administración, á la política, á la industria, al comercio, á la ciencia y al arte á los más dignos, que son indudablemente los que no piden, los que tienen fe, los que esperan, los que confían en la justicia y en la providencia?

Pero entonces ¿qué sería de la inmensa mayoría de eminentes condecorados que ocupan los primeros sitios en la colmena oficial? Si solo se diese á los que no piden en proporción á sus aptitudes y merecimientos, habría que suprimir la *Guía de forasteros*.

ABEL IMART.

EL REGIMIENTO DE WAD RAS

y sus condecoraciones.

El domingo último en Madrid, después de oír misa en el patio del cuartel de los Docks, que ocupa el Regimiento de Wad Ras, se verificó el acto solemne de imponer al frente de banderas las cruces del Mérito Militar que el Rey ha otorgado á las clases y soldados de dicho Cuerpo como premio á la serenidad y disciplina de que dieron elocuente prueba en la tarde del 31 de Mayo, con motivo del atentado.

A este solemne acto asistieron los generales señores Aznar y San Martín, jefes de la división y brigada á que pertenece Wad Ras, todos los jefes y oficiales del mismo y la tropa con armas. Previamente el coronel señor Aranda, impuso las condecoraciones á las clases, á individuos de tropa honrados con ellas, y después el general Aznar dirigió la palabra á los agraciados en los siguientes ó parecidos términos:

«Clases y soldados de Wad Ras: Grande es la satisfacción que ha producido en mi ánimo la ceremonia que acaba de tener lugar condecorar con vuestros pechos con la honrosa cruz del Mérito Militar, concedida por nuestro augusto Soberano el Rey don Alfonso XIII (q. d. g.) tanto mayor por ser esta un premio otorgado á la serenidad y á la disciplina, sostenida en momentos difíciles para nuestros reyes, que nos dieron ejemplo hermoso, digno de imitar, con su tranquilidad y valor en momentos de verdadero ó inminente peligro para sus augustas personas, y que pudieron ser de luto y consecuencias funestas para la Patria.

Yo os felicito con toda la efusión de mi alma por vuestro comportamiento en la tarde del 31 de Mayo, y porque con éste habéis logrado agregar una lucida página á la brillante historia de Wad Ras, que sabrá siempre morir con heroísmo por su Patria y por su Rey. ¡Viva España! ¡Viva Alfonso XIII! ¡Viva Wad Ras!»

Con el mayor entusiasmo fueron contestados estos vivas, y retirada la bandera con los honores de ordenanza, se reunie-

El nuevo Gobierno.

Resuelta ya la crisis política, ha quedado constituido el nuevo Gobierno de nuestra nación en la forma siguiente:

Presidencia, Moret.
Estado, duque de Almodóvar.
Gobernación, Quiroga Ballesteros.
Guerra, general Luque.
Marina, Concas.
Hacienda, Amós Salvador.
Gracia y Justicia, José María Celleruelo.
Fomento, Rafael Gasset.
Instrucción, doctor San Martín.

Son ministros nuevos: don Alejandro de San Martín, catedrático de la Facultad de Medicina de Madrid, gozando fama como Médico y operador notable, y autor de varias obras de Medicina. Ha venido figurando en la fracción liberal del señor Canalejas, y como Senador censuró resultadamente en la Alta Cámara los decretos de reformas en la enseñanza dictados por el conde de Romanones.

El señor don José María Celleruelo, perteneció al partido posibilista que acudió al difunto Castelar.

Es ya un anciano de 66 años de edad y diputado á Cortes por la provincia de Oviedo. Durante el período de la República en España fué Gobernador civil varias veces y subsecretario de Gobernación.

Don Benigno Quiroga Ballesteros, viene representando la circunscripción de Lugo desde hace unos veinte años. Sin embargo, sólo ha intervenido en muy pocas discusiones.

Es ingeniero y ha sido director general de Agricultura, director de Administración civil é intendente de Hacienda en Filipinas y subsecretario de los ministerios de Ultramar y de la Gobernación.

Sus íntimos le suelen llamar don Benigno Concede, por su carácter demasiado benigno concediendo favores, y la política menuda dice ya que para ministro de la Gobernación le tendrá que ayudar mucho Moret.

Un perro comunicándose por teléfono

He ahí lo que se ha visto en Berlín, quizás por vez primera.

Hace algún tiempo, llegaban á la capital un caballero y una señora en compañía de un perrito de lanas tiernamente amado, en el cual cifraba todo su apoyo aquel matrimonio sin hijos. A los pocos días, por desdicha, desapareció el animal, sin que se supiera cómo. Las pesquisas que se hicieron inmediatamente resultaban infructuosas, y el provinciano hubo de abandonar á Berlín para regresar á su tierra, á donde le llamaban los propios asuntos, sin su compañero inseparable. No obstante, dejó á un amigo el encargo de buscar obstinadamente al «hijo prodigo». Ahora bien; el amigo de Berlín encontró por azar en una casa pobre un perrito de lanas que, extraviado al parecer, se había refugiado y allí permanecía á falta de otro domicilio.

El berlinés pensó que aquel pudiera ser el can perdido. Pero cómo asegurarse, en ausencia de los dueños, de la entidad del animal sin correr el albur de una equivocación? Qué fastidio, si una vez mandado el can á sus pretendidos dueños, resultaba un perro cualquiera más ó menos semejante al extraviado!

El amigo del señor de provincia concibió entonces el siguiente medio, digno de admiración por lo ingenioso. Telefonó al amo del perro, y aplicando el aparato receptor á los oídos del animal, aguardó á que el amigo llamara á éste por su nombre. En cuanto el perrito oyó la voz de su dueño, se puso á ladrar alegremente, dando señales inequívocas de júbilo. Inmediatamente fué mandado el chuchó á su propietario, quien había oído ya por teléfono los ladridos de su compañero fiel.

UNA NUEVA PATATA

Un agricultor francés ha hecho un descubrimiento que está llamado á producir una revolución en la economía alimenticia.

Habiendo recibido dicho agricultor una especie de acerolo venenoso con encargo de cultivarlo en sus tierras bastante pantanosas, como planta de forrage, cumplió el encargo, y en la primera recolección se le presentó la realidad de un extraño fenómeno: uno de los acerolos sembrados, en vez de producir tubérculos pequeños y amargos como los restantes de su especie, produjo dos gruesos tubérculos de pronunciado color violáceo y menos amargos que el tipo silvestre que sirvió de semilla, por haberse desarrollado en ellos algunas sustancias azucaradas y aromáticas.

Cultivada esta variedad con exquisito esmero, consiguió el labriego perfeccionarlo hasta obtener la nueva patata, que tiene la ventaja sobre la patata común de adaptarse á toda clase de terrenos y ser de mucha mayor fecundidad; pues mientras la producción de la patata común es por término medio de 5.000 kilogramos por hectárea de terreno, la nueva patata llega á producir en terrenos secos 25.600 kilogramos, en terrenos frescos 32.480 y en terrenos de riego 30.580 por hectárea.

Antes de dar publicidad á su importante hallazgo, ha querido el inventor asegurarse de la bondad y condiciones del nuevo alimento, sujetándolo á cinco años de experiencias consecutivas.

Lineas cortas.

LA MUJER

Es la mujer del hombre lo más bueno; es la mujer del hombre lo más malo; su vida suele ser y su regalo; su muerte suele ser y su veneno.

Es vaso de bondad y virtud lleno; á un áspid libio su ponzoña igualo; por bueno al mundo su valor señalo; por malo al mundo su valor condeno.

Ella nos da su sangre, ella nos cría; no ha hecho el cielo cosa más ingrata; es un ángel y á veces un arpía.

Tan pronto tiene amor como maltrata; es la mujer, en fin, como sangría, que á veces da salud, y á veces mata.

LOPE DE VEGA.

Pasó ya la estación de los amores y la edad de los sueños placentera; pasó la deliciosa primavera y con ella las frutas y las flores.

Pasaron de la suerte los favores, y de la vida la gentil quimera, como pasan cruzando por la esfera relámpagos de fuego brilladores.

También pasaron los instantes puros en que el alma á sus dichas no halló tasa, ni halló para su afán diques ni muros.

¡Todo al cabo pasó! Sólo no pasa una moneda falsa de dos duros que tengo hace tres meses en mi casa.

MANUEL DEL PALACIO.

(Publicado en el número 30 del periódico *Gil Blas*, domingo 13 Enero, 1867).

SU SANTIDAD EL PAPA

Acerca de su enfermedad se dan las noticias siguientes:

El Papa y las medicinas.

Pío X ha referido él mismo la historia de su enfermedad á un prelado italiano que le visitaba deseándole pronto restablecimiento. He aquí el relato, un tanto humorístico, tal como lo describe *Le Figaro*: «Yo sentí—dijo Pío X—los primeros síntomas de gota hace próximamente catorce meses. Un día noté mal estar general con agudos dolores en dos dedos del pie izquierdo. No le di importancia; pero al día siguiente todo el pie estaba atacado y tuve que permanecer en reposo. Sobrevino la fiebre y me obligó á guardar cama.

Mi médico me dijo que era un primer acceso de gota, y sus cuidados no pudieron contener el mal. Al otro día se había extendido éste hasta la rodilla. La gota hacía rápidos progresos que me inquietaban porque nada tiene de agradable.

He tenido desde entonces varios ataques y casi siempre en los momentos más inoportunos, cuando más necesaria me era la actividad. Por fortuna en accesos ulteriores la gota no ha pasado de la rodilla.

El prelado, que escuchaba, interrumpió diciendo:

—Pero si la ciencia ha encontrado mu-

chos remedios para contener la gota. En Alemania sobre todo hay medicamentos muy enérgicos según se asegura. ¿Porqué Vuestra Santidad no los ocupa?

—Médicos y medicinas infalibles me ofrecen de todas partes—repuso el Papa.—Yo agradezco mucho las buenas intenciones de todos; pero ¿qué quiere usted? Tolerar todavía las fricciones; las drogas interiores, no. Coloco frascos y cajas ante mí; los contemplo y digo: «He aquí lo que tendría que tomar...» y la idea solo de tener que tragar el contenido, me produce tal efecto que me siento como curado. Frascos y cajas van unos tras otros á un armario. Tengo una farmacia de todos los países.

A este relato añade el corresponsal del Figaro, por su cuenta, que la vida senditaria del Pontífice en el Vaticano ha contribuido mucho al progreso de la enfermedad. Los médicos son de opinión que convendría á Pío X un cambio de aires, y algunos esperan próximas novedades en el Vaticano.

La pierna atacada por la enfermedad es la izquierda, que es donde generalmente se considera el mal más peligroso.

Documento Papal.

Háblase en los círculos del Vaticano de que en breve se publicará un documento papal que producirá, seguramente, profunda impresión en el mundo católico.

Se dice que Pío X condenará en dicha Encíclica, con la mayor energía y severidad, las tendencias reformistas de muchos católicos intelectuales, que quieren, brindando concesiones á la ciencia moderna, transformar el dogma con una adaptación que le altera sustancialmente en varios puntos.

Cree Su Santidad que dichos ortodoxos al permitirse audacias tales, se alejan de la doctrina tradicional de la Iglesia y sientan un precedente peligrosísimo.

Su Encíclica abrazará, no solo materias político-teológicas, sino también científicas.

Los efectos del documento que prepara el Papa serán considerables dentro del campo católico.

Complot contra el Papa?

La policía anda practicando registros en las fondas y hoteles de Roma, en busca de dos individuos y una mujer franceses que han llegado hace poco á Roma.

Se trata, según dicen personas bien informadas, de un complot fraguado contra el Papa, y que había de realizarse dentro de poco tiempo.

La policía, según parece, ha descubierto indicios del proyectado atentado.

—Es ya imposible que estos infames complots lleguen á tolerarse en ninguna de las naciones y como sinceros católicos seguimos protestando del anarquismo que no merece más que execración de todas las personas honradas.

DIPUTACION PROVINCIAL

Extracto de los acuerdos adoptados por la Comisión permanente de la misma en las últimas sesiones celebradas:

Acordó asociarse al sentimiento general de protesta despertado en el país con motivo del criminal atentado de que fueron objeto SS. MM. los reyes de España, al regresar de la iglesia de San Jerónimo el día 31 del pasado.

—Así mismo dispuso se consigne en acta el profundo pesar con que tuvo noticia de las desgracias causadas por la explosión de la bomba anarquista.

—Señaló las sesiones que la Comisión había de celebrar durante el mes de Junio y la primera del próximo Julio.

—Concedió la licencia que solicita don Aniceto Hinojar para atender al restablecimiento de su salud.

—Acordó el ingreso en el Hospicio de Soria de Mónica Nieto, vecina de Oteruelos la cual se encuentra en la mayor miseria y abandono.

—Admitió en clase de observación en el Hospital de esta Ciudad, á la presunta demente Dorothea Martínez residente en esta capital.

—Dispuso se coloque una puerta de la solidez necesaria, en uno de los calabozos de la Carcel de Audiencia.

—Concedió pensión de lactancia para su hija Julita, al vecino de Montuenga Vicente Pérez.

—Acordó se lleve á efecto, la instalación del agua, en el Hospital, Hospicio y Carcel Correccional.

—A instancias de Juan Laya y su esposa, vecinos de Lería, concedió el prohijamiento del expósito Pelayo Alvarez de la Merced.

—Evacuó los informes interesados por el señor Gobernador civil, en los asuntos siguientes:

—Expediente instruido por el Ayuntamiento de Soria, solicitando que se autorice la ejecución del proyecto de distribución de aguas del río Duero, para el abastecimiento de la capital.

—Recurso promovido por don Joaquín Millares, contra el acuerdo del Ayuntamiento de San Leonardo, destituyéndole del cargo de Secretario.

—Instancia de Plácido Arranz, vecino de Herreros, recurriendo contra una multa que le impuso el alcalde por pastoreo abusivo.

—Reclamación de Crisanta Millán, vecina de Jaray, contra otra multa que le impuso el alcalde de Pinilla, por la misma causa.

Ecos y Noticias.

* En el Diario oficial del Ministerio de la Guerra, del 10 de este mes, se publica una circular referente al ingreso en Carabineros, según la cual el orden de preferencia es el siguiente: 1.º Heridos en campaña. 2.º Los que hayan servido en dicho cuerpo, con anterioridad. 3.º Hijos de individuos que pertenezcan ó hayan pertenecido á Carabineros. 4.º Sargentos en activo servicio ó en 1.ª reserva. 5.º Cabos en activo servicio y 6.º Soldados en activo.

Quedan excluidos de ingreso las clases é individuos en 2.ª reserva á no ser, que se hallen comprendidos en alguno de los casos 1.º, 2.º ó 3.º y los licenciados absolutos, cuyas instancias quedarán desde luego sin curso.

* Ayer mañana, en el templo de Nuestra Señora La Mayor, celebró por primera vez el santo sacrificio de la Misa, el joven sacerdote soriano don Estanislao Martínez Moral, habiéndolo sido padrinos de altar don Isidro Martínez, tío del celebrante, y don Cosme García, canónigo de la Colegiata, y seglares don Ignacio y doña Felicia Moral, tío y hermana política de aquél, respectivamente.

Nuestro paisano el joven presbítero don Santiago Rebolgar, pronunció una elocuente y sentida oración sagrada que se elogió justamente.

Al acto asistió numerosa concurrencia, que después fué espléndida y galantemente obsequiada por el celebrante y su familia, agradeciendo cariñosamente la invitación que se nos hizo.

Deseamos al nuevo Sacerdote muchas felicidades en su cristiana misión, y que vea colmadas las aspiraciones en su carrera con la más grata satisfacción de su buena madre y tío don Isidro, cuyos afanes y cariño se han cifrado siempre en bien de su buen sobrino.

* Con arreglo al artículo 69 del Reglamento para la ejecución de la vigente ley de reclutamiento; los mozos que hayan de ser comprendidos en el próximo alistamiento y necesiten alegar para eximirse del servicio la ausencia en ignorado paradero de padres, hermanos ú otros individuos de su familia, deberán presentarse ante los Ayuntamientos respectivos durante todo el mes actual.

* El día 30 del corriente mes terminará el período voluntario para adquirir sin recargo las cédulas personales correspondientes al presente año, que después costarán á doble precio.

* Durante la visita pastoral que desde pasado mañana practicará el Ilmo. Prelado de esta Diócesis á los arciprestazgos de Huerta del Rey y Palacios de la Sierra, quedará encargado del gobierno de la Diócesis el M. I. Dean de la Catedral de Osma.

* La Gaceta ha comenzado á publicar la reforma de las leyes de enjuiciamiento civil y criminal, con arreglo á las bases aprobadas por la comisión de Códigos, con el proyecto de ley de organización y atribuciones de los Juzgados y tribunales del fuero común en España.

En dicho periódico oficial continuará insertándose hasta su terminación el expresado proyecto de ley.

* Ayer llovió copiosamente en Soria y muchos pueblos de la provincia, habiendo sido de gran conveniencia el agua caída para beneficio de los campos.

* Durante la primera decena del mes actual se han sacrificado en el Matadero público de Soria, 30 terneras, 15 carneros, 32 cabritos y 806 corderos.—Total de reses, 882.

* Por real orden recientemente publicada, se ha resuelto que procede delegar en las comisiones mixtas de otras provincias la práctica de reconocimiento y talla de individuos que residan fuera de aquellas provincias en que han sido alistados, siempre que se solicite legalmente.

* D. E. P. La noche del domingo último falleció cristianamente á los 71 años de edad nuestro estimado paisano don Miguel Martín Hortal que por muchos años fué comerciante en Córdoba (México) y en Soria, de cuyo Excmo. Ayuntamiento fué celoso concejal en pasados tiempos.

A su entierro que tuvo lugar anteayer por la tarde asistió numerosa concurrencia, llevando tres coronas depositadas so-

bre el féretro, como recuerdo de sus desconsolados hijos Basilia, Manuel, Aquilino, Vicente é Isaac, alzando de las cintas los señores don Natalio de Pablo, don José del Val, don Tomás Martínez y don Francisco Alcalde.

El duelo lo presidieron los señores don Manuel Hortal, nuevo presbítero, don Damián Balsa y don Rafael Gaya parientes del finado, con el Canónigo de la Colegiata don Vicente Molina, don Eugenio Morales y don León Hernández en representación de los hijos ausentes.

Reciban todos nuestro sincero pésame, por tan dolorosa pérdida.

* Por el ministerio de la Guerra se han concedido licencias á los individuos de tropa.

Los cuerpos deben quedar con el siguiente personal:

Regimientos de infantería, 400 hombres; batallones de cazadores, 300; regimientos de caballería, 355; noveno montado de artillería, 360; primer regimiento de montaña, 470; comandancia de artillería de Barcelona, 266; cuarto mixto de ingenieros, 343; comandancia de Administración militar, 156.

Se conceden licencias ilimitadas á los que excedan de la plantilla reglamentaria y trimestrales á los restantes.

* La Junta del Circulo de la Amistad, ha acordado autorizar á su Presidente, para que fije el día en que ha de comprarse el toro que la Sociedad regala á los pobres de la Capital en las próximas fiestas de San Juan.

Por el abastecedor de dicho Circulo, se fijará en su día el precio por el que se compromete á servir la merienda el día de la citada compra, á todos los socios que así lo deseen.

* Estos días se celebra la renombrada Feria de la villa de San Esteban de Gormaz á la que asiste gran concurrencia, vendiéndose mucho ganado, vacuno, lanar y mular á buenos precios.

* Los contribuyentes de esta provincia que deseen anticipar las cuotas que han de satisfacer en el tercer trimestre del actual año de 1906 por territorial, edificios y solares, industrial, cánon por superficie de minas, carruajes de lujo y 20 por 100 del inquilinato de casinos y círculos de recreo, lo solicitarán de la Tesorería de Hacienda durante los últimos quince días del corriente mes.

* Con motivo de la festividad de mañana, ha tenido hoy lugar el mercado en esta capital, habiéndose hallado bastante concurrido, reinando los mismos precios en los cereales que el mercado anterior.

* Anteayer llegó á Soria una Comisión de Ingenieros de la Dirección hidráulica del Duero, á estudiar el Pantano de la Cuerda del Pozo, situado aguas abajo de la confluencia del río Duero y el Ebrillos, en el término de La Muedra.

* En los exámenes de ingreso de la Academia de Ingenieros militares que se celebró el viernes último en Guadalajara, ha obtenido plaza el apreciado joven opositor don José Lafita Lequebeck, hijo de nuestro estimado amigo el Comandante Jefe de la Guardia civil de esta provincia don Octavio Lafita.

Reciba el nuevo militar, que ya se halla en Soria, nuestra cordial enhorabuena.

* En atento B. L. M. nos participa el nuevo Gobernador militar de Soria señor don Blas Teresa Barcada, haber tomado posesión el domingo último de su cargo, ofreciéndonos para cuanto redunde en bien del servicio público.

Al dar cordial saludo de bienvenida á tan respetable autoridad, le deseamos el mayor acierto en el mando y que su estancia entre nosotros sea duradera.

* Han comenzado las obras del trozo cuarto de la carretera de Cidones al Valle de Regumiel, y en ellas encontrarán trabajo cuantos obreros se presenten á los contratistas.

* Ha venido de Madrid á pasar la actual temporada en Soria, la distinguida señorita Luisa Arnau, hija de nuestro respetable paisano don Eulogio, Jefe del Negociado central del ministerio de Fomento.—Reciba cariñosa bienvenida.

* Ha fallecido en Barcelona, á los setenta y ocho años de edad, la respetable y caritativa señora doña Petra Echarri, viuda de Assin, y madre política de nuestro querido amigo el Administrador de Hacienda de esta provincia don Antonio Carrillo de Albornoz, al cual y distinguida señora damos sentido pésame por tan sensible pérdida.

Las dispepsias y dolor de estómago con anemia se curan con el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS. Pídase siempre ELIXIR SAIZ DE CARLOS, único acreditado, único que cura.—Trece años de éxitos constantes.—Exíjase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y América. —89—

Cultos religiosos.

Mañana jueves á las diez, terminada Novena en la insigne iglesia Colegial, tendrá lugar la solemne procesión del Santísimo Sacramento, recorriendo la carrera de costumbre, cantándose villancicos por la Capilla de la misma, tocando la Banda de música «La Numantina» y asistiendo con el Clero las Corporaciones civiles y militares.

De regreso á la Colegiata, en la que termina la procesión, se celebrará misa rezada, quedando de manifiesto Su Divina Majestad, hasta acabadas las Horas canónicas de la tarde finalizando con la bendición y reserva.

El viernes á las diez de la mañana se celebrará en la iglesia parroquial de El Espino la solemne función de Octava del Santísimo Sacramento de la Cofradía de la Minerva, en la que predicará el Abad de la insigne iglesia Colegial y á las seis de la tarde después de cantadas vísperas tendrá lugar la procesión por las calles de costumbre, terminando con la bendición y reserva, asistiendo á los cultos la capilla de la Colegiata.

Hoy miércoles, á las seis de la tarde, comienza en la iglesia de San Clemente la Novena que anualmente dedica á su Santo Patrón la Congregación de jóvenes de San Luis Gonzaga.

También esta tarde á las cinco en el Carmen y Santo Domingo se expone el Santísimo Sacramento, dándose gran solemnidad al acto de la Oración por las religiosas Clarisas y Carmelitas.

Mañana Jueves después de la Misa de las nueve y media tendrá lugar en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús la Novena al Corazón Delfico, y los demás días después de celebrada la Misa de las diez y media continuará á las once la Novena.

SUCESOS EN LA PROVINCIA

Apedreo en Bocigas.

El Alcalde de dicho pueblo, comunica al señor Gobernador civil de la provincia, que el sábado último á las cuatro de la tarde descargó sobre aquel término municipal un tremendo apedreo, cayendo abundantísima cantidad de granizo y agua que inundaron atrozmente los campos, arrastrando la capa laborable de las fincas.

Reinó también un viento huracanado, La pérdida del viñedo fué completa así como la de hortalizas y legumbres.

La cosecha de cereales, se cree perdida en más de la cuarta parte.

La mayoría de los vecinos del pueblo, han que lado en la mayor miseria.

Reyerta en Tordesalas.

Según comunica el cabo de la Guardia civil del puesto de Ciria, en el pueblo de Tordesalas promovieron días pasados una fuerte reyerta en la Plaza Mayor, los vecinos Justo Gómez Gayo y Segundo Rubio Díez, resultando ambos heridos, en la espalda el primero y en un muslo el segundo, con arma blanca.

El Juzgado municipal de Borobia interviene en el asunto.

Alcance Postal.

Servicio especial

DE LA "AGENCIA ESPAÑOLA,"

Madrid 12-2, t.

Información general.

Esta mañana han acudido al despacho del ministro de la Gobernación bastantes periodistas más de los que suben á diario. Esto puede ser síntoma de expectación política, porque entre los compañeros hemos visto á algunos que ostentan la representación en Cortes y algunos exgobernadores.

La solución de la crisis está en su mayor efervescencia, pues la provisión de altos cargos es causa de general impaciencia entre los que esperan alcanzar algún puesto en la situación ministerial.

Siguen visitando al señor Quiroga Ballesteros importantes personajes políticos, entre los que se cuentan gobernadores civiles y aspirantes al cargo. El ministro de la Gobernación se muestra fatigado de tanto visiteo y conferencias.

Hoy ha seguido encerrado en la misma reserva que ayer, limitándose á dar la noticia de la visita de los reyes á Segovia y de la despedida de los príncipes de Battenberg y Gales y la llegada de otros que «no sabe quiénes son».

El señor Quiroga Ballesteros no sabe nada de nada, y para no comprometerse recurre á los democráticos procedimientos del «me parece», «tal vez», «está... ya en desuso por el escaso éxito que los inventores de este método obtuvieron in illo tempore».

Bueno será hacer comprender al señor Quiroga Ballesteros que si bien la reserva en momentos difíciles suele ser buen arma de gobierno, en la ocasión presente no



sólo es injustificada, sino que puede llevar al desate de la fantasía reporteril en términos perjudiciales para el ministerio.

Al preguntársele esta mañana sobre qué había versado su entrevista con el gobernador de Barcelona, el señor Quiroga contestó que habían tratado de los últimos sucesos, de la policía y de los anarquistas, y que el duque de Bivona le había dado cuenta de sus gestiones durante el ejercicio de su cargo y de lo que convendría hacer en lo sucesivo, pero todo esto sin entrar en detalles.

Dijo también que el duque de Bivona había insistido en su dimisión, pero á juzgar por el tono en que el ministro dió la noticia, parece que Barcelona padecerá por algún tiempo aún al genial gobernador.

Lo que el ministro calla es conocido por todo el mundo, esto es, que dada la dificultad de encontrar una persona de prestigio para el gobierno civil de Barcelona, y fundándose en el adagio de que «vale más lo malo conocido, etc.», el Gobierno habrá insistido en no admitir la renuncia del señor duque de Bivona, bien sea temporalmente, ó de una manera definitiva.

Sin embargo, hay quien asegura que la jefatura del duque de Bivona puede ser un gran obstáculo para las elecciones en aquella capital, dadas las escasísimas simpatías de que goza el prócer, y augurando los más que se trata únicamente de ganar tiempo para efectuar el relevo del duque en las condiciones apetecidas.

Además, el ministro calla lo que respecto al atentado del 31 de Mayo haya podido decirle el gobernador civil de Barcelona, y hace bien, porque el duque de Bivona no habrá podido aportar mucha luz por cuanto su policía desconocía antes del atentado la existencia de Mateo Morrals, su filiación anarquista y su salida de Barcelona.

Tildar de plancha lo ocurrido, ni es lógico ni justo; pues su verdadero nombre no es otro que el de ignorancia absoluta, y está no puede ser dispensable como el exceso de celo, por ejemplo.

De todos modos, el señor Quiroga Ballesteros se presenta como solapado ministro envuelto en una aureola de discreción y reserva tan inútiles como excesivas.

La opinión, señor Quiroga, tiene derecho á conocer la marcha política de la Nación y la conducta de sus gobernantes.

No estamos en época de los secretos de Estado, y por otra parte no nos amenazan otros peligros que los que la misma política pueda acarrearlos, y á todo el mundo le parece extraño que un ministro de la Gobernación no sepa nada de lo que debe saber ni diga nada de lo que debe decir.

La visita imprevista de los Reyes á Segovia, ha hecho que esta población no estuviese preparada para recibir á los augustos huéspedes.

Sin embargo, al cundir la noticia de la llegada de los Reyes, la población entera dispuso al monarca una acogida cariñosa y delirante.

Los Reyes iban acompañados por la madre y hermanos de la reina Victoria y los príncipes de Gales.

Los soberanos y su séquito recorrieron todos los monumentos notables de la población, seguidos y aclamados por numeroso público.

Después de almorzar, se ha dado orden para organizar un tren especial en el que marchan á la frontera los príncipes de Battenberg y Gales, á los que don Alfonso acompañará hasta muy cerca de la frontera, donde aguardará la llegada de otros personajes de estirpe real, cuya nacionalidad y nombre «no sabe el Excmo. señor ministro de la Gobernación». ¡Oh la democracia!

El señor Quiroga Ballesteros cree que mañana vendrá el Rey á Madrid, y cree asimismo que no habrá Consejo, sino que don Alfonso recibirá únicamente al señor Moret, quien dará cuenta al monarca, tal vez, de la marcha de los asuntos políticos y de la provisión de altos cargos, y hasta es posible que se firmen el nombramiento del señor Aguilera para la Alcaldía de Madrid y el de Gobernador de la Corte para el señor Alba.

Tanto el señor Merino como el señor Barroso suenan para la subsecretaría de Gobernación aunque la candidatura de este último es la que mayores probabilidades de éxito tiene.

A las diez de la mañana de hoy se han verificado en la Catedral los solemnes funerales por el eterno descanso de las víctimas del 31 de Mayo.

Asistieron al acto además del Gobierno y representación de la Real Casa, nutrida comisión militar y escaso público. Ofició el Obispo de Sión.

El señor Moret se mostró disgustadísimo á causa de la escasa concurrencia al acto en el que esperaba ver representadas á todas las clases sociales como demostración espontánea del sentimiento general por el brutal atentado.

El diputado por Sevilla don Pedro Ro-

dríguez de la Barbolla ha sido designado para la Subsecretaría de Gracia y Justicia. Esta misma tarde se ha posesionado del cargo habiéndole sido presentado el alto personal del Ministerio por el dimisionario.

Los príncipes de Coburgo Gotha son los que llegarán esta noche á Madrid.

Les esperará en la estación el señor Moret como ministro de Estado y el personal palatino.

Sigue dando juego el robo de las cajas de gasolina ocurrido en la región agronómica la Mancha y Extremadura.

El ministro ha tomado cartas en el asunto ordenando que se incoe expediente.

También las quejas del vecindario de Tortosa oponiéndose al cultivo del arroz en aquella provincia, parece que preocupa al señor Gasset, quien pretende evitar que se lesionen los intereses de los que con justa razón protestan del cultivo.

Comunican de París que se ha inaugurado la exposición particular del pintor español señor Sorolla, en la que el eximio artista presenta 497 obras entre cuadros, estudios y dibujos.

La exposición es muy elogiada por la crítica francesa.

Telegrafian de Londres que se ha votado un crédito extraordinario de 3.250.000 francos para las importantes maniobras navales que en breve efectuará la escuadra británica.

Tomarán parte en las maniobras 93 acorazados ó cruceros, 187 torpederos y destructores y 23 submarinos, que tienen una dotación de 63.014 hombres.

El gobierno inglés ha invitado á las maniobras á todas las potencias navales del mundo.

La conducción del cadáver del exministro señor Castellano á la estación de Atocha se ha verificado esta tarde.

Al acto han asistido muchos personajes políticos y numerosa concurrencia.

El señor Castellano será enterrado en el panteón de familia que posee en Zaragoza.

Comunican de Nueva York que la Universidad de Pensilvania ha anunciado oficialmente el descubrimiento de la vacuna inmunizadora contra la tuberculosis.

El autor de tan importante descubrimiento es el doctor Pearson, de Pensilvania.

Añade además el despacho que la vacuna es el mejor medio para curar la tisis.

De Méjico dicen que los combates entre las fuerzas leales y los insurrectos son sangrientos, resultando vencidos los insurrectos.

Aun cuando la nota oficiosa del consejo de ayer parece reflejar en un todo la actitud del Gobierno, se ha sabido que dicho consejo tuvo más importancia de lo que la nota dice.

En efecto, el señor Moret expuso á sus compañeros la verdadera situación política, haciendo historia de la labor del partido liberal durante el año que lleva en el poder y recordó su promesa de gobernar por la vía progresiva y declaró que ha llegado el momento de gobernar en el amplio sentido liberal.

Afirmase por los ministeriales que las elecciones se verificarán por el censo del año actual, y como no estará terminado hasta Julio, las elecciones no podrán verificarse hasta Agosto.

Sigue preocupando mucho el proceso del atentado del anarquista Morrals.

Las autoridades judiciales y la opinión siguen con interés los trabajos del juzgado especial, encomiando en lo que vale la actividad é inteligencias demostradas por el Juez instructor señor del Valle.

La comidilla del día es la detención, in-comunicación y procesamiento del señor Barriovero.

Obedece á que dicho señor ha publicado un folleto en el que se defiende á Nakens y elogia la conducta de éste al facilitar la huida del anarquista Morrals.

Don Eduardo Barriovero está en la cárcel modelo desde anoche.

No pasa día sin que en la pizarra de Telegrafos deje de aperegar el aviso de que las líneas están interrumpidas.

En cambio de esto el personal del Cuerpo de Telegrafos trabaja sin descanso é infructuosamente.

Y el público que paga sufre las consecuencias.

Es que no se dispone de fondos suficientes para la reparación del material ó es que se pretende únicamente ir tirando con reparaciones costosas?

El perjuicio es grande y el Estado sor-do. ¿Podría hacer algo el nunca bastante alabado señor Laviña?

Telegrafian de Washington que ha sido detenido un anarquista en el momento en que acababa de colocar una bomba en los raíles del tranvía.

BOLSA.—Cotización oficial de hoy. Contado, 81,85; Fin de mes, 81,95; Amor-

tizable, 99,95; Banco, 440,00; Tabacos, 409,00; París, 9,65; Londres, 27,52; París, exterior, 96,65.

FIESTAS DE SAN JUAN EN SORIA

¡GRAN GOLPE!

Nuestro colega local La Provincia lo sabe de buena tinta, y lo ha hecho público en su número de ayer.

Con letras gordas le coloca el letrero: JAMES HOMES A SORIA, diciendo lo siguiente:

«Muchos de nuestros lectores, seguramente tendrán ya noticia de quién es James Homes, pues de su estancia en Madrid, donde se ha hecho popular y célebre, ha dado extensas y detalladas noticias El Liberal.

Pero como habrá muchos que no sepan quién es James Homes, diremos que es un escocés muy simpático, rico comerciante y exportador en grande de bacalao; miembro del parlamento inglés y hombre de muy fino trato, de gran cultura, de estatura de gigante y proporcionada corpulencia y tan apegado á las tradiciones de su país que todavía viste el clásico y llamativo traje de Escocia, indumentaria que ha hecho las delicias de los madrileños y que seguramente llamará la atención de nuestros paisanos si al fin el honorable inglés se decide á venir.

Ese es el personaje que, según cartas que nuestro querido amigo Ardua ha recibido del distinguido escritor El sastrero del campillo, vendrá á Soria para presenciar las tradicionales fiestas de San Juan.

James Homes ha leído en Noticiero de Soria el artículo que en su último número publica el colega con el epígrafe de «Fiestas de San Juan en Soria»; ha visto también lo que El Avisador Numantino dice respecto á los alicientes y ventajas que nuestra capital ofrece para los veraneantes, y, sin más preámbulos, parece se ha decidido visitarnos.

Seguramente que Soria dispensará á James Homes hospitalaria acogida, y como viene recomendado á nuestros compañeros Ardua y Fuenmayor, procuraremos exteriorizar las impresiones que al simpático escocés le produzcan nuestras fiestas.

Por hoy no podemos decir más sino que el amigo Ardua ha recibido el encargo de buscar hospedaje para Mr. James Homes, en una casa particular, y le preguntan también si aquí hay buena provisión de cerveza marca Aguilá, á la que por lo visto es muy aficionado el inglés.»

Eso es atracción, y bacalao, y coraje, y percal nuevo á vista... de «Aguila.»

El recibimiento que se le tribute al gran JAMES, no tendrá precedente. Músicas, cohetes, anticipación de gaitas y cajas de guerra. Arcos, banderas entrelazadas, follaje monumental, pinos de nueva plantación en los altos del Viso. Ricas carrozas que se revestirán de flores, trajes de época, discursos de bienvenida, vivas estentóreas, manifestación monstruo, recepción archisupe riorísima. Gran gala. Día sin igual de gaudium. Baile popular. Verbena dislocante, chupinazos, primera colección de fuegos artificiales. Cuadros disolventes.

La Cuadrilla del Calaverón se ha anticipado ya al suceso, y esta noche salen para Madrid el Jurado y los Cuatros á visitar á JAMES, rogándole acepte el nombramiento de Mozo de Cuadrilla, que es el mayor título y honor de los que se conceden en nuestras tradicionales Fiestas de San Juan.

Los toreros contratados, así que han leído La Provincia han improvisado cinco brindis y cada uno comienza con vocal distinta: Ah! Eh! Oh! Uhl!... (traducidos al saneamiento de la moneda.)

Para los días de las Fiestas ya se habrá logrado la venida de Batallón á Soria, y... aquí va á pasar algo.

Las embajadas extranjeras, se aperciben... Sentimos por hoy tener que hacer punto final en espera de mayores detalles.

La concesión de la Red telefónica que ya se está montando, pronto funcionará.

Nuestros buenos compañeros en la prensa, Ardua y Fuenmayor es justo que sean los primeros en... apretar los timbres.

—Chiiiiirriiiiiiii... JAMES HOMES al habla.

Hagan ustedes favor de no interrumpir la primera conferencia, ó venga el Telégrafo sin hilos.

Noka bene. Las listas de vecinos que quieren

Fiestas, se llenan. Nadie queda sin pedir tajada. ¡JAMES HOMES! (Jamo, jamas; jamar.) ¡Qué jollín ha armado la noticia de La Provincial!!!

Balneario de Medina del Campo

Verdadero Sanatorio para la escrófula, según informe del Real Consejo de Sanidad.

Agua clorurada-sódica, sulfurosa, bromo yodurada. Único en España que elabora Aguas Madres, análogas y muy superiores á las de Salies de Bearns, en Francia, á las de Kreuznach y Nauheim, en Alemania.

Eficacísimas para el linfatismo, escrófulas en todas sus manifestaciones, tuberculosis locales, mal de Pott, artroceses, coxalgias, oftalmias, corizas, ozenas, raquitismo, herpetismo, reumatismo, anemias, cloro anemias, enfermedades del aparato genital de la mujer, histerismo, corea, neurastenia y parálisis reflejas.

Esmerado servicio de fonda. Espaciosas habitaciones con luz eléctrica. Parques de recreo. Capilla para el culto. Carruaje á la llegada de los trenes.

Temporada oficial: de 15 de Junio al 30 de Septiembre.

Médico-Director: Ilmo. Sr. D. José Morales Moreno.

Para más detalles, dirigirse al Administrador del Balneario á Medina del Campo. 1-15

Perro de caza incompleto.—Se extravió el día 7. Sus señas son: Castaño, patas y tripa blancas, greñudo y músico, huele extraordinariamente á gasolina y atiende por el bonito nombre de Alcohol.

Se le gratificará á quien lo presente, en casa de don José Morales Orantes, en moneda corriente.

FÁBRICA DE HARINAS.

«Eléctrica de Soria.»

Harina flor marca FB el saco de 100 kgs. 34 ptas.

» 1.ª » FFF » » » 33 »

Cuartas, la fanega 4'50 »

Moyuelo id. 3'00 »

Salvado id. 1'50 »

Gran rebaja en el precio de los piensos, llevando de 25 fanegas en adelante. —1—

CAZADORES.—Se vende Un perro de caza y una buena escopeta.

En la Peluquería de Matías Cuevas, darán razón. 1—3

SE VENDE una casa situada al otro lado del Puente; con corral, jardín y cochera; propia para casa de campo ó labradores.

El pago podrá hacerse á plazos ó al contado.

Darán razón, calle de las Fuentes, núm.º 3, Soria. 1—3a

PERRA DE CAZA.—Se ha extrañado una de raza puenster, pachona, blanca, con manchas rojas, que atiende por el nombre de Sahara.

La persona que la haya encontrado puede presentarla en casa de don Victoriano Cabriada, Collado, número 9, principal, Soria, quien gratificará. —1—

SE VENDE, en buenas condiciones, la Perra de Caza, casa núm. 58 de la calle de la Tejera.

Para más detalles, dirigirse á la calle del Salvador, núm. 1, en esta capital. 11-15.

SORIA: TIP. DEL «NOTICIERO DE SORIA»

HERNIAS (quebraduras)

deformidades del pecho y espalda, desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas ó piés, obesidad, prolapso de la matriz, etc., etc.

Tatamiento de las hernias, de éxito garantido, por medio del aparato «Herniario mecánico regulador» con privilegio de invención por 20 años Patente número 37.512 del reputado ortopédico de Madrid, D. Miguel Felipe Rodríguez

Ha sido en número tan considerable las curaciones obtenidas en las hernias con el Herniario mecánico-regulador, que su inventor no vacila en recomendarlo al público como el mejor de todos los conocidos hasta el día, pues no tan solo es una verdadera maravilla por su forma y adaptación al cuerpo, merced á los ingeniosos mecanismos de que está dotado; que lo es más, porque es el único capaz de curar radicalmente y de contener en absoluto toda clase de hernias, por antiguas y voluminosas que sean, aunque el herniado sufra accesos de tos ó se dedique á trabajos de fuerza.

Para combatir las deformidades del pecho y espalda, desviaciones de la columna vertebral, torceduras de piernas ó piés, etc., etc., se construyen aparatos verdaderamente prodigiosos que han venido á llenar un vacío que ha tiempo se deja sentir en la Ortopedia; pudiéndose asegurar que dicho reputado ortopédico, es el único que en España puede ofrecer al público, aparatos para curar todas las deformidades conocidas en el cuerpo humano.

Especialidad en fajas higiénicas para las señoras de vientre abultado, péndulo ó caído y para combatir la obesidad.

Piernas y brazos artificiales.

Todos los aparatos se hacen á la medida, por lo que se exige la presentación del paciente.

El Director técnico del Gabinete de dicho reputado ortopédico recibirá en Sigüenza, los días 18 y 19 del actual, Fonda La Bejarana. — En Soria, los días 20 y 21 Hotel Comercio y en Calatayud, los días 22 y 23 Fonda Del Muro, de los días 1 y de 3 á 6.

En Madrid: en su Gabinete, Mendizábal, 8, duplicado.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: encajes, reales, matices, punto, vainica, etcetera, ejecutados con la máquina

DOMESTICA BOBINA CENTRAL la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria, en que se emplee la costura.



La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

40 AÑOS DE EXISTENCIA Seguros contra incendios Seguros sobre la vida

Subdirector en Soria, don Rafael Arjona, Plaza de Aceña, (antes Herradores), 15, pral.

FABRICA DE JABÓN

ALMACEN DE COLONIALES

Pedro Lorente. Estudios, 2, y Collado, 21, SORIA

Premiado con medalla de oro y cruz en la Exposición de Murcia por sus inmejorables clases de jabón.

LA POSITIVA

Gran Zapatería de

Francisco Modrego Muñoz

Collado, núm. 70, Soria.

(Frente a la Plaza de San Esteban.)

Tengo el gusto de ofrecer al público mi nuevo Establecimiento con un abundante surtido de calzado, tanto en fino como en ordinario para señoras, caballeros y niños, con todos los adelantos del arte que hasta la fecha se han conocido, para lo cual no he omitido gasto ni sacrificio alguno a fin de obtener los géneros y materiales de las mejores fábricas, así del reino como del extranjero, y cuento también con oficiales de primera para su construcción, habiendo traído de Valencia un inteligente maestro-cortador, el que se encargará de tomar las medidas y se construirán los calzados bajo su dirección para que éstos resulten con toda perfección y maestría.

Lo que otrezo al público, no dudando que me honrará con su asistencia y de cuantos encargos se me hagan trataré de servirlos con el mayor gusto y esmero posible, para que todo parroquiano quede altamente satisfecho de sus encargos.

Francisco Modrego Muñoz

Máquinas SINGER para coser

Todos los modelos á pesetas 2,50 semanales.

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis.

Imprenta, librería y encuadernación

- DE -

PASCUAL PÉREZ-RIOJA

Soportales del Collado, 42.-SORIA

En este antiguo y acreditado establecimiento, se hacen impresos, se venden libros y se confeccionan toda clase de encuadernaciones á precios equitativos.

No equivocarse:

COLLADO, 42.-SORIA.

BAÑOS DE TRILLO

Cinc minerales diversos. - 15 de Junio á 15 de Septiembre.

AUTOMÓVILES en dos horas, de día, en combinación con el expreso ascendente, desde la estación de Sigüenza al balneario.

Aguas clorurado-sódicas, bicarbonatado-cálcicas, arsenicales y líticas. - Estación telegráfica.

Administración, Fonda de los Leones, Madrid, y en el Balneario.

OBRAS ESCÉNICAS Y MEMORIAS TEATRALES

Bonifacio Pérez-Rioja

Colección de fábulas, comedias, dramas, parodias, sainetes y zarzuelas en prosa y verso, unidas á la historia de la vida teatral, estudiada por el autor durante cuarenta años.

Formará un libro de cuatrocientas páginas en tamaño de 4.º común, é impresión esmerada.

Los lectores del NOTICIERO DE SORIA, que se suscriban á dicha obra antes de finalizar el mes de Mayo, recibirán cinco pliegos ó entregas cada mes, por la insignificante cantidad de

Cincuenta céntimos de peseta mensuales.

Queda abierta la suscripción en la librería de P. Rioja, Soria. - Y en Madrid en la librería de Antonino Romero; Preciados, 23.

PEDRO LOBERA É HIJOS

PINTORES

Calle de Santa María número 1, SORIA.

Se dora, pinta y decora.

Se empapelan habitaciones.

Se hacen toda clase de trabajos concernientes al arte.

Tinta negra para escribir. - Se vende por cuartillos y medios cuartillos en la Librería de P. Rioja.

Farjetas al minuto. En la Tipografía de P. Rioja se hacen á precios económicos.

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España

ADCOCK Y COMPAÑIA

Sucursal en la provincia de Soria.

SORIA Collado, 52.

NOTICIERO DE SORIA

Se publica miércoles y sábados.

Precio de suscripción. - Pago adelantado.

Table with subscription rates: En Soria y la Península, Tres meses (1 pts. 50 cts), Seis meses (Tres ptas.), Un año (5 pesetas).

En el Extranjero doble precio.

INSERCIÓN DE ANUNCIOS

Se abonarán según el texto que lleven, corto ó extenso y en la plana que se desee publicar. El pago del timbre de cada anuncio lo satisfará la administración del NOTICIERO.

COMUNICADOS

Por cada línea se abonará veinticinco céntimos de peseta y solo se publicarán los que admita la dirección del periódico, aparte los de ley.

ESQUELAS DE DEFUNCIÓN

Se cobrarán según su tamaño y plana, en que se solicite su publicación.

GUÍA DE FERROCARRILES

con mapas itinerarios.

Todas las líneas férreas de España.

Instrucciones y Notas útiles á todo viajero y para los niños. Billetes kilométricos. Billetes circulares á voluntad del que viaja y cuanto es preciso saber para el recorrido de unos y otros ferrocarriles. Asientos. Equipajes. Exceso de peso. Reclamaciones. Extravíos de bultos, etc., etc.

Se venden estas GUIAS-KLAES, en Soria, Librería de P. Rioja, á dos reales ejemplar.

Novelas ilustradas.

EDICIONES DE LUJO

Á 80 céntimos tomo.

El Juramento de Lagardere. - Aurora de Nevers. - La Soberana del campo de Oro. - El Rey de los cangrejos. - La Reina de los gitanos. - Los Naufragos del Liguria. - Devastaciones de los piratas. - Hijo del mar. - El Bazar de San Germán. - Callette ó la Cayenita. - El Parricida. - Lubin y Dacolard.

Se hallan de venta en Soria en la Librería de Pascual P. Rioja.

Marina ó los amores de una esclava

la fué dilatando con el pretexto de que, habiendo echado á pique los barcos en que llegara á las costas mejicanas, necesitaba construir otros para salir del territorio de Méjico, y aseguró á Moctezuma que cuando dichos barcos estuviesen dispuestos para navegar, se marcharía.

Estando en estas negociaciones, supo que Pánfilo de Narváez, enviado por Velázquez para desalojarlo, había desembarcado con 1.400 hombres en un lugar de la costa, y dejando á Pedro de Alvarado con 80 hombres en la capital, y puesto de acuerdo con Sandoval, gobernador de Veracruz, marchó con 250 soldados al encuentro de Narváez, sorprendió su campamento en una noche lóbrega y tempestuosa, lo atacó denodadamente y consiguió hacer prisionero á Narváez y que se le uniesen las fuerzas que éste llevaba.

Hecho tan inesperado, que debió costarle la vida, ó por lo menos el mando, acrecentó sus fuerzas de una manera considerable y le permitió entrar de nuevo en la capital del imperio, al frente, esta vez, de 1.300 soldados españoles, cien caballos, dieciocho cañones y 2.000 aliados tlascaltecas.

Y su llegada no pudo ser más oportuna; insurreccionada la ciudad no obstante los esfuerzos de Moctezuma y sublevada contra los españoles, tenía sitiados á éstos y reducidos á grave aprieto. Cortés hubo de sostener combates encarnizados en las calles para dominar el tumulto. El emperador Moctezuma, al arengar á los suyos para calmarlos y disuadirlos, fué muerto por ellos. La sublevación se generalizó y tomó proporciones alarmantes.

Los mejicanos nombraron emperador á Quetzlavaca, hermano de Moctezuma, y, organizados en forma, renovaron sus ataques contra los edificios en que se habían fortificado

los españoles y los tlascaltecos. La sangre corrió á torrentes por las calles.

Cortés comprendió desde el primer momento que, dados el carácter y la importancia de la sublevación, le era imposible sostenerse allí, no porque los mejicanos pudieran vencerle con la fuerza de las armas, sino porque no hallándose en campo abierto, no los podía él derrotar, y el aprovisionar á los suyos, caso de poderlo hacer, le habría de costar pérdidas diarias que no habían de tener compensación, así es que decidió evacuar la ciudad protegido por las sombras de la noche para tener menos bajas.

-Toma bien tus precauciones- le dijo Marina-les he oído, y sé que, seguros de arrojarte de aquí por la fuerza ó por el hambre, tienen tomadas sus medidas para aniquilarte en la retirada.

-Eso lo veremos-le replicó Cortés-confiado en su gran corazón.

Cerró la noche, oscura, lóbrega:

el vendabal rugía; la lluvia caía á torrentes.

A las diez inició Cortés la retirada, enviando de vanguardia á uno de sus mejores capitanes con la cuarta parte de la fuerza; luego fué haciendo salir la restante, y él se quedó en la retaguardia para contener al enemigo, que le hostilizó furiosamente. El camino estaba encharcado y resbaladizo. Los mejicanos habían hecho en él aquella tarde siete grandes cortaduras que imposibilitaban ó dificultaban extraordinariamente el paso de la artillería y de los caballos. Millares de piraguas, llenas de gente armada, surcaban la laguna junto á la orilla, y enviaban sobre los españoles una lluvia de flechas. Por todas partes se oían gritos horribles, imprecaciones y denuestos.

El fuego de los arcabuces y el de los cañones, no contenía ya á los mejicanos, que, ciegos y sedientos de sangre, se habían propuesto exterminar á los extranjeros; éstos, viéndose en peligro tan inminente, batíanse